

# CRONICA DE MADRID SUR

EN INTERNET

[cronicamadrid.com](http://cronicamadrid.com) / [euroinmo.com](http://euroinmo.com) / [movilfonía.com](http://movilfonía.com)

e-mail: [cronicamadrid@cronicamadrid.com](mailto:cronicamadrid@cronicamadrid.com)

nº 384 • 7 Febrero 2020

**Laya-Borrell-ZP**  
Se reparten Exteriores  
Marta Gómez Galán

**Casado y Arrimadas**  
El mal venezolano  
Tur Torres

**Pedro Sánchez**  
El mes de Gobierno  
Fernando Jáuregui

**Angela Merkel**  
No se puede ir  
María Piedrahita



**TeleMadrid  
en la diana  
de Ayuso**

SIGUENOS EN INTERNET- IPAD-IPHONE

# ¿SE PUEDE HACER UNA EXPOSICIÓN DE ARTE SIN LAS OBRAS FÍSICAS?

TORRES GARCÍA

MATTA

GRIS

MAGRITTE

DELVAUX

CHILLIDA

BLANCHARD

TÀPIES

## INTANGIBLES

UNA EXPOSICIÓN DIGITAL  
DE LA COLECCIÓN TELEFÓNICA

**11.10 - 23.02**

**Espacio Fundación Telefónica**

C/ Fuencarral 3, Madrid

Exposición gratuita

[espacio.fundaciontelefonica.com](http://espacio.fundaciontelefonica.com)

**#EspacioIntangibles**



Iñigo Urkullu con parte de su Gobierno, yendo hacia el Parlamento vasco.

## Las prisas de Urkullu y Feijóo para ser reelegidos en Euskadi y Galicia

Adelantan seis meses las elecciones autonómicas para no coincidir con el lío de las catalanas. Se celebrarán el 5 de abril, al comienzo de la Semana Santa

Antonio Ordejón

**C**on casi seis meses de adelanto, **Iñigo Urkullu** y **Alberto Núñez Feijóo**, han convocado elecciones en sus respectivas Comunidades en el País Vasco y Galicia, intentando así distanciarse lo más posible de los comicios catalanes que podrían darse en septiembre que es cuando terminaba el mandato de los dirigentes del PNV y del PP.

Ambos han intentado justificar sus decisiones como un servicio a la ciudadanía ocultando que se trata de una mera táctica partidista. La fecha elegida también es significativa el 5 de abril, Domingo de Ramos, comienzo de la Semana Santa lo que en principio favorece la abstención que ya es tradicionalmente alta

en ambas Comunidades, superior al 37%.

Tanto, uno como otro, pretenden mantener al menos los resultados obtenidos el 25 de septiembre de 2016 cuando también adelantaron unos meses los comicios. En Euskadi, en aquella ocasión el PNV ganó con el 37,65% de los votos escrutados, logrando 29 escaños de los 75 que componen el Parlamento de Vitoria, seguido por HB Bildu con 21,2% de los votos y 17 escaños, lo que les daba una mayoría holgada a los independentistas para formar gobierno pero Urkullu prefirió como socios a los socialistas que solo sacaron 9 asientos (11,94%), quedando en cuarto lugar.

En el tercer puesto quedó Elka-



Alberto Núñez Feijóo charla con el presidente andaluz, Juan Manuel Moreno Bonilla, en presencia de Ana Pastor y Pablo Casado.

rrekin-Podemos con 11 escaños (14,83%). El PP sacó el 10,16% de los votos lo que les dió 9 escaños, mientras Ciudadanos no lograba más que el 2% de las papeletas. .

En Galicia, el PP ganó con holgura los comicios de 2016 consiguiendo el 47,56% de los votos y 41 escaños de los 75 que componen también el Parlamento de Santiago de Compostela lo que le dió la posibilidad de gobernar en solitario frente a En Marea que solo sacó el 19,07% de las papeletas y 14 escaños, mientras que el PSOE se hundía con solo el 17,87% de los votos y se quedaba en 14 escaños. El Bloque Nacionalista Gelego (BNG) quedaba en último lugar con el 8,33% de las papeletas y 6 escaños.

La principal novedad de los comicios del 5 de abril será si el PP y Ciudadanos forman una candidatura conjunta al estilo de Navarra Suma, cosa que parece difícil en Galicia donde C's solo logró el 3,38 de los votos (48.553 papeletas) y un lugar donde las siglas del PP siguen siendo un talismán para la derecha espa-

ñola. En el País Vasco, donde el partido de **Rivera y Arrimadas** solo arrancó 21.000 votantes parece más posible dada la cercanía a Navarra, pero sin que la alianza vaya a darle al PP ni un solo voto más

En la presentación del adelanto electoral, Iñigo Urkullu afirmó que con ello “Ahorramos a la ciudadanía una campaña electoral permanente a lo largo de los próximos ocho meses y la reducimos solo a dos”, mientras que Feijóo se hacía un lío con la contradicción de acusar al gobierno central de convocar elecciones seguidas y que él las adelantase obligando de nuevo a los gallegos a acudir a las urnas. “Galicia, como el resto de España, viene de vivir cuatro procesos electorales en 2019 y cuatro elecciones generales en los últimos cuatro años. Es bueno que Euskadi y Galicia demos ejemplo frente a la frivolidad con que se han convocado elecciones a troche y moche en este país”, se trató de explicar el presidente gallego cuando lo normal era que hubiera apurado la legislatura dando más tiempo

a los votantes entre elección y elección.

El Partido Socialista cree que podría mejorar sustancialmente en las nuevas elecciones en ambas Comunidades logrando con ello mantenerse en el Gobierno de Euskadi como socio del PNV y superando a Podemos, mientras que sueña con que en Galicia, Feijóo perdiese la mayoría absoluta y se pudiera abrir el camino a un tripartido con Podemos y el BNG.

En las próximas semanas los partidos designarán a sus candidatos aunque la mayoría ya están claros: en Galicia Feijóo por el PP, **Gonzalo Caballero** (PSOE) y **Ana Pontón** (BNG), mientras que Podemos aún no tiene. En Euskadi, Urkullu tendrá enfrente a **Maddalen Iriarte**, candidata de EH Bildu, **Idoia Mendia**, del PSE, y a **Alfonso Alonso**, del PP. Podemos elegirá a su candidata entre dos universitarias: **Rosa Martínez** y **Miren Gorrotxategi**. Vox que solo sacó 774 votos en 2016 en el País Vasco y que no se presentó en Galicia, tampoco tiene todavía candidatos.

# Fuego de campamento

La ilusión de los ministros de Podemos por continuar en el cargo les ha convertido en los miembros del ejecutivo más disciplinados

Diego Armario

**P**edro Sánchez ha reunido a sus ministros en la Finca de Quintos de Mora, imagino que después de haber ordenado que le cambiaran los colchones y desinfectaran sus instalaciones por si quedaba entre los muebles algún resto la presencia de **Aznar** o de **Bush**.

El encuentro, según fuentes oficiales, se ha previsto para trabajar en las grandes líneas del gobierno y también para que se conozcan mejor entre ellos, aunque yo creo que saben de sobra de qué pie cojea cada uno de los que se sientan apretados en la mesa del Consejo de gobierno.

Son tantos que no caben en el lugar elegido para ese encuentro y algunos tendrán que irse a dormir a sus casas y se perderán el más probable fuego de campamento previsto para por la noche, que a buen seguro será el momento de los cotilleos y las confidencias.

Desde que tomaron posesión de sus cargos no ha trascendido ningún mal entendido entre ellos porque este gobierno, aunque no carece de debilidades tiene al menos dos fortalezas: la autoridad indiscutible de Sánchez que no piensa tolerarle a nadie la mínima mariconada, y la ilusión de los ministros de Podemos por continuar en el cargo hasta el final de la legislatura que les ha convertido en los miembros del ejecutivo más disciplinados. Ya se sabe que los estalinistas tienen esa virtud y jamás traicionan al líder porque conocen el camino que simbólicamente lleva al paredón.

De hecho son los únicos que repiten, contra toda evidencia, que la ex ministra **Lola** ha pedido perdón por sus devaneos con el comisario **Villarejos**, porque si hoy existe algún grupo político que daría su sangre para hacerle una transfusión al presidente de pantalones de pitillo, no es el socialista sino Podemos.

Sin embargo en este plazo de interinidad hasta que se haga efectivo su nombramiento como fiscal general de estado no dejan de sonarle los oídos al Presidente por la de gente del mundo de la judicatura – muchos de ellos de declarada sintonía con el Psoe – que señalan el error de nombrarla para ese puesto tan destacado cuando le sobran opciones para designarla para otro cargo relevante que no tenga que ver directamente con la justicia.



Dolores Delgado entrega la cartera de Justicia a Juan Carlos Campo.



Lorena Roldán con Inés Arrimadas y Carlos Carrizosa, dirigentes de Ciudadanos en el Congreso del partido en Cataluña.

## La España dura se hunde en Cataluña

Si hay elecciones ganará ERC, con escasa ventaja sobre JxCat. Detrás estará el PSC, con la cuarta plaza en disputa entre Podemos y C's. Los últimos, PP y Vox

**Raúl Heras**

**C**uatro de cada cinco ciudadanos catalanes no votarían ni a Ciudadanos, ni al Partido Popular, ni a Vox. La España dura se ha hundido en esa autonomía mientras que las formaciones independentistas avanzan de la mano de la CUP, la izquierda más radical. Eso dicen siete encuestas.

Lo más importante de todos los sondeos políticos de las últimas semanas en Cataluña no está en quién será el posible ganador, está en los perdedores, que son tres. Exactamente el triunvirato que reclaman Ciudadanos y Sociedad Civil Catalana; que acepta a regañadientes el PP; y al que hoy por hoy se opone

Vox.

Esa derecha unida, con una posición muy dura hacia el hoy mayoritario independentismo político - está por ver si sería social - no quiere ni oír hablar de negociación, ni de visitas a la Generalitat y mucho menos de mesa de diálogo entre el gobierno central y el gobierno autonómico presidida por **Pedro Sánchez** y **Quim Torra**. Lo que quiere es mano dura contra los que considera culpables de atentar contra la unidad de España.

Por debajo de las ofertas de "copiar" a Navarra Suma lo que aparece entre la derecha es el miedo de **Inés Arrimadas** y



Quim Torra con la diputada Laura Borrás y Elsa Artadi, portavoz en el Ayuntamiento de Barcelona.

**Pablo Casado** a que **Santiago Abascal** los supere. Una primera victoria de Vox en unas elecciones supondría un golpe de efecto de consecuencias difíciles de pronosticar. Sobre todo si se tiene en cuenta de que hace cuatro años Vox ni siquiera se presentó. Ese miedo se extendería hacia Euskadi y Galicia, dos Comunidades muy distintas y en las que Ciudadanos tiene poco o nulo recorrido.

Si hay elecciones ganará ERC, con escasa ventaja sobre JxCat. En tercera posición estará el PSC, con la cuarta plaza en disputa entre Podemos y Ciudadanos. Sexta y séptima plaza para el PP y Vox. Prácticamente los votos y escaños que conseguirían las formaciones de **Oriol Junqueras** y **Carles Puigdemont** serían los mismos. La subida de los socialistas sería importante, al igual que la que tendrían la rama catalana de Podemos y la Cup. Más independentismo en el hipotético Parla-

ment y mucho menos españolismo, que de 40 escaños en 2017 pasaría a lograr una media de 25 representantes. La razón de esta caída: el derrumbe de Ciudadanos, que de los 36 logrados por Inés Arrimadas caería a menos de veinte. Cuatro de cada cinco votantes catalanes no apoyan las posturas que avalan el PP, C's y Vox. Un dato que hay que tener muy en cuenta si se quiere superar el actual estado de colapso institucional que se vive en Cataluña.

Ante el eterno problema catalán - 300 años lo contemplan - la única vía posible es la negociación de la convivencia. Difícil, por supuesto, tras todo lo que ha ocurrido en los últimos dos años y la acumulación de despropósitos durante cuarenta años.

Sin referendun, que no lo puede haber; ni Amnistía para los presos, que tampoco, lo que queda son dos palabras políticas: inteligencia, para ceder por parte de los independentistas,

y generosidad, para mejorar el Estatuto por parte del Estado.

Si finalmente se aprueban los Presupuestos catalanes y **Quim Torra** - que guste o no sigue siendo presidente de la Generalitat y no hay decisión judicial en contra - convoca elecciones todos podremos ver la fuerza de cada uno de los contendientes.

Llegará la hora de la gran política, la de pensar en el Estado con mayúscula, en el que están todos los catalanes junto al resto de ciudadanos de las otras 16 Autonomías. Será la hora de las decisiones de Oriol Junqueras y de ERC, sobre todo, pero también de **Miquel Iceta** y los representantes de Unidas Podemos en Cataluña. La suma de esas tres fuerzas da para una mayoría absoluta de gobierno. También lo da, con un mayor margen, la de ERC con JxCat y la Cup. La primera fórmula conduce a la salida; la segunda a permanecer en el Laberinto.



Pedro Sánchez con el presidente electo argentino Alberto Fernández.

## La política internacional de Sánchez se diluye entre Laya, Zapatero y Borrell

La nueva ministra de Exteriores se dedica a estudiar las consecuencias del brexit y a la lucha contra los aranceles norteamericanos

Marta Gómez Galán

**D**esde el **Pedro Sánchez** se convirtió en protector de **Juan Guaidó** alardeando de liderar a la Unión Europea en el conflicto venezolano, hasta el Pedro Sánchez que se niega a recibir al opositor de **Nicolás Maduro**, hay un trecho, casi tan grande como el que separa al Sánchez que se disputaba los “amores” del francés **Macron** frente a **Albert Rivera** y que ahora, según parece, ha decidido abandonar su alianza con el presidente galo para buscar la confluencia con Italia.

La política exterior española se ha vuelto vaporosa y pare-

ce que el Gobierno cuenta con varios enviados especiales por el mundo aparte de la nueva ministra de Exteriores, Arancha González Laya cuyo perfil se acerca más a una experta en comercio internacional que en diplomacia.

No parece que Laya esté muy al tanto de las relaciones políticas internacionales y por eso parece que se encargó a **José Luis Abalos** que resolviera el incidente de la llegada de la mandataria venezolana **Delcy Rodríguez** a Barajas o que sepa lo que ocurre en el cercano oriente.



Delcy Rodríguez con el ex presidente español José Luis Rodríguez Zapatero.

En cambio, si controla las consecuencias de los aranceles impuestos por **Trump** a los productos españoles o lo que va a suponer el brexit. En el primer caso ya ha “amenazado”, sin dar la cara, a los Estados Unidos de que si mantiene las barreras comerciales el gobierno español restringirá las facilidades que da a las bases norteamericanas para ampliar sus actividades. Se trata de un globo sonda que se supone que no gustará Trump que ya dió con la puerta en las narices a Pedro Sánchez en Davos sin que hasta el momento se vislumbre ninguna posible visita de ambos mandatarios.

En esta situación tampoco se sabe cuál es el papel que Sánchez ha encargado al ex ministro de Exteriores, **Josep Borrell**, Alto representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad de la Unión Europea, que acaba de escribir que “los conflictos

geopolíticos a los que asistimos hoy en día ponen de manifiesto la urgencia de que la Unión Europea encuentre su lugar en un mundo que se caracteriza cada vez más por una política de fuerza bruta”, coincidiendo con un discurso de Emmanuel Macron en la Escuela de Guerra de París en el que dijo textualmente: “En el caso de que un líder de un Estado estimase erróneamente el apego visceral de Francia a su libertad y contemplase atacar nuestros intereses vitales, sean cuales sean, debe saber que nuestras fuerzas nucleares son capaces de infligir daños absolutamente inaceptables sobre sus centros de poder; es decir, sus centros neurálgicos, políticos, económicos y militares”.

Y en el tercer lugar está el papel que juega el ex presidente socialista **José Luis Rodríguez Zapatero**, convertido de repente al sanchismo, en el conflicto

de Venezuela, convirtiéndose en adalid de una mesa de negociación entre Gobierno y oposición que recuerda en algunos aspectos a la que pertende constituir Sánchez con los independentistas catalanes.

Si en sus visitas a Bruselas y a otras citas internacionales, Pedro Sánchez trataba de hacerse fotos con los principales actores de la escena política, incluido Donald Trump, en sus últimas salidas a la cumbre de la OTAN en Londres, a Davos o a las reuniones de la UE, solo se le ha visto con presidentes de países pequeños, a pesar de que una española, **Iratxe García**, dirige el Grupo Parlamentario socialista del Parlamento de Bruselas. El presidente español, a diferencia de Macron y **Angela Merkel** tampoco asistió al relevo de la Presidencia del Banco Central Europeo donde **Christine Lagarde** sustituyó a **Mario Draghi**.



La foto de Colón con las tres derechas juntas, Abascal, Casado y Rivera, abrió paso a los gobiernos de muchos ayuntamientos y alguna Comunidad.

## El efecto andaluz y la reacción química en la derecha española

Si Vox no se hubiera presentado en Andalucía, Susana Díaz seguiría siendo presidenta de la Junta y Sánchez no habría llegado a La Moncloa

Tur Torres

**L**a obsesión que parece embargar a **Inés Arrimadas** y, en menos medida, a **Pablo Casado** para presentarse de forma conjunta en Cataluña, Euskadi y Galicia tiene mucho de “salvavidas” y muy poco de análisis riguroso.

Si en Andalucía gobierno **Juanma Moreno** es gracias al acuerdo entre el PP, Ciudadanos y Vox. Y si de algo están de acuerdo todos los líderes políticos es que si en Andalucía no se hubiera presentado Vox, la mayoría de los votos que consiguió la formación de **Santiago Abascal** no habrían ido al PP y menos aún a Ciudadanos.

Se habrían quedado en la abstención. Consecuencia: **Susana Díaz** sería la presidenta del Gobierno andaluz y, tal vez, **Pedro Sánchez** no sería el presidente del gobierno español.

Nunca será posible comprobar este “regreso al futuro” que ya hemos vivido. Sánchez ganó dos elecciones, consiguió los apoyos necesarios en la última investidura mientras que su compañera andaluz se encuentra al frente de la oposición y con problemas serios de liderazgo en su tierra. Mientras tanto y sin la “victoria” en las elecciones autonómicas del uno de diciembre y la posterior negociación entre las tres

fuerzas de la derecha - de forma vergonzante por parte del Ciudadanos de **Albert Rivera** - lo que ha pasado tras las Autonómicas de mayo de 2018 es difícil que hubiera tenido lugar.

Gracias a los acuerdos entre PP y Ciudadanos para repartirse gobiernos y mantener el apoyo externo de Vox, los compañeros de Pablo Casado están al frente de los Ejecutivos de Madrid, Murcia y Castilla y León. A los que hay que sumar el emblemático Ayuntamiento de la capital. Es el efecto andaluz el que desencadena la posterior reacción, con la ayuda de otro ingrediente que completó la fórmula que hoy reivindican, sobre todo, desde la formación que dirige “en funciones” Inés Arrimadas, y que es la de Navarra Suma.

La cruda realidad, mal que le pase a los actuales dirigentes de Ciudadanos, es que el Partido Popular no les necesita, y en Vox mucho menos. Arrimadas y compañía puede que ganen el Congreso de su partido en marzo, pero perderán el futuro del mismo. La lista única puede que lleve a los Parlamentos regionales a alguno de los líderes en las autonomías pero nada más. Y a lo peor, ni eso.

Si ya en siete encuestas aparecía el poco aprecio que los ciudadanos de las tres Comunidades que van a ir a las urnas este año tenían a ese tipo de unión, la de este fin de semana que publica La Vanguardia no hace más que confirmar lo erróneo de esa intención electoral. Las tres derechas juntas - o las dos si Vox decide ir por libre -lo único que logran es aumentar los votos nacionalistas, por un lado, y los de la izquierda de forma global.



Inés Arrimadas ha hecho una apuesta muy arriesgada.

Vamos a repetir los datos que aporta **Narciso Michavila** desde Gad3, que coinciden con lo que piensan en la gran banca y en la gran empresa catalanas: negociación entre el gobierno central y el gobierno autonómico, si; consulta sobre la independencia, no. Y un exclusión muy significativa: que **Puigdemont** se mantenga alejado de las conversaciones.

El dibujo de ese futuro Parlamento va en la misma dirección: los 24 escaños que perdería Ciudadanos se repartirían así: cuatro irían a las fuerzas nacionalistas y veinte a las españolistas, con el PSC como gran beneficiado, con diez; el Podemos catalán, con dos; el PP con cuatro; y Vox con otros cuatro. Parece que una alianza en las listas al único partido que le vendría bien es a Ciudadanos.

El instinto político de **Alfonso Alonso** en Euskadi y de **Alberto Núñez Feijóo** en Galicia les dice a ambos que la presencia de los candidatos de la forma-

ción naranja no les ayudaría en las urnas. Tienen peso en el PP, sobre todo el segundo, y es difícil que desde la sede madrileña de la calle Génova les convenzan. Es el viejo refrán de “mejor solos que mal acompañados”. Puede que esos datos sean la gran baza del sector crítico dentro de Ciudadanos para oponerse a la sucesora de **Albert Rivera**.

En las urnas, con un electorado cada vez más dispuesto a cambiar todas las veces que crea necesario y sin candidatos que despierten un gran entusiasmo, se gana y se pierde por acción y por reacción. La primera es la que ha puesto en marcha Pedro Sánchez con su gobierno de coalición y parece que le puede funcionar electoralmente en este 2020. La segunda es la que provocaría la triple alianza, con ese abandono del centro político y con una buena parte de los electores no acudiendo a las urnas o escogiendo al PSOE como mal menor.



Felipe González con Carlos Andrés Pérez, ex presidente de Venezuela, y Fidel Castro,

## La raíz del mal venezolano que ignoran Casado y Arrimadas

Sin Carlos Andrés Pérez y Luis Herrera es imposible entender la Venezuela de hoy y las relaciones con los gobiernos de González, Aznar o Zapatero

Tur Torres

**L**a satisfacción de **Pedro Sánchez** con su oposición está justificada. Cada día que pasa comprueba como ni en el Congreso español, ni en el Parlamento europeo le preguntan por los niveles de deuda pública, ni por las inversiones en educación y sanidad, ni por los niveles de paro, ni por el equilibrio presupuestario con las pensiones. Tampoco por las repercusiones del Brexit en nuestra economía.

Sólo parece existir Venezuela y el viaje en avión con parada en España de la vicepresidenta de **Maduro**. Parece evidente que

tanto **Pablo Casado** como **Inés Arrimadas** han llegado a la conclusión de que el gran tema de interés para los 45 millones de ciudadanos que habitamos la vieja y a veces deteriorada piel toro es lo que ocurre en el país americano.

Allí, en Caracas, está el eje fundamental de la política patria. Es más importante decidir si **Delcy Rodríguez** traspasó o no la raya que separa el espacio nacional del internacional en el aeropuerto de Barajas, si el ministro **Abalos** estuvo treinta minutos o una hora de conversación a



El fallecido presidente venezolano, Hugo Chávez con José María Aznar y el ex mandatario colombiano Andrés Pastrana en 1999.

bordo del Falcon o en la sala Vip, o si el avión iba camino de Ankara, Estambul o el norte de Africa. España se juega el ser o no ser, sus relaciones internacionales, su influencia en Europa, y gran parte de su economía en Venezuela. Hay que darles las gracias al PP y a Ciudadanos por recordárnoslo.

Les vendría bien a unos y a otros, incluyendo al actual poder del PSOE y Podemos, que recordaran el viejo refrán “de aquellos polvos llegaron estos lodos” para aplicarlo a la Venezuela de Nicolás Maduro, cuya existencia sin la previa de **Hugo Chávez** y su llegada “militar” al poder habría sido imposible.

En el rico país americano, desde la llamada independencia que proclama **Simón Bolívar** a comienzos del siglo XIX, se han sucedido varias familias de ricos terratenientes, industriales y financieros en el poder de la República. A los **Mona-**

**gos** y **Gual** que dominan hasta finales de ese siglo, le suceden los **Pérez** y **Herrera** que representan a los partidos liberal y conservador ya en los primeros setenta años del XX, dictadura militar de **Pérez Jiménez** por medio.

El gran cambio se produce en 1974 con la llegada del socialista **Carlos Andrés Pérez** al gobierno y su partido Acción Democrática. Durante veinte años el que fuera gran amigo de **Felipe González** y defensor de la rica familia **Cisneros** para sus negocios en España dominó la política venezolana. Y es la corrupción que se desarrolla en esos años la que explica la victoria del militar Hugo Chávez en 1999 y el progresivo deterioro de la vida política, social y económica en ese país hasta hoy.

Sin Carlos Andrés Pérez y el breve periodo del democristiano **Luis Herrera** es imposible entender la Venezuela de hoy

y las relaciones de los distintos gobiernos con la política española y los gobiernos de Madrid, ya fueran con Felipe González, **José María Aznar**, **José Luis Rodríguez Zapatero**, **Mariano Rajoy** y Pedro Sánchez. Allí estuvo, en ese final del siglo XX, la raíz del mal.

El exagerado escándalo político por la breve estancia de la vicepresidenta Rodríguez en Barajas demuestra las escasas horas de trabajo que dedican sus señorías al oficio que tienen. Declaraciones y más declaraciones que aparecen en los medios de comunicación, basadas en las evidentes incoherencias del ministro Abalos, pero que sirven para entretener y poco más.

Las razones de las visitas y declaraciones de dos expresidentes como González y Zapatero hay que buscarlas en los años anteriores. Y tal vez Casado y Arrimadas encuentren en esa búsqueda motivos de fondo para el verdadero debate.



Pablo Casado con sus diputados y senadores a las puertas del Congreso.

## El mes de gobierno de Sánchez... y el de Casado

Queda, sospecho, mucha Legislatura por delante, y estar en la oposición permanente a quien más desgasta es a la propia oposición

Charo Zarzalejos

Q

uizá lo lógico sería hablar hoy del mes, que se cumple este jueves, del gobierno de coalición progresista de **Pedro Sánchez**, que no seré yo quien diga que no ha estado repleto de acontecimientos, para bien y para mal; ahora nos hacen llegar, tras la cumbre campestre' de Quintos de Mora, que preparan una enorme batería de leyes para pavimentar el camino de una Legislatura difícil. No he oído nada, o muy poco, de búsqueda de consensos con la oposición, sino que más bien uno escucha en las bancadas socialistas apenas descalificaciones hacia el Partido Popular y Ciudadanos --de Vox ya ni hablemos--, achacándoles \"falta de patrio-

tismo\" por no colaborar en las tareas de la gobernación. De la gobernación de Pedro Sánchez, se entiende.

Quizá por eso mismo convenga detenerse unas líneas en el mes de la oposición. De un **Pablo Casado** que parece separarse crecientemente de **Abascal** y aproximarse con cautelas a **Inés Arrimadas**, que mantiene su condición de lideresa provisional en Ciudadanos, pero que ya habla hasta con entusiasmo de España Suma, de Cataluña Suma, del País Vasco Suma y, si puede, hasta de Galicia Suma, que ese es terreno preelectoral en el que **Alberto Núñez Feijóo** admite pocas componendas. Algo se hará, desde luego, en



El Gobierno de Pedro Sánchez en una jornada de convivencia en Quintos de Mora (Toledo)

ese proceso de convergencia del centro-derecha, del que, por supuesto, quedará excluido Vox, lanzado a proclamar la ilegitimidad del gobierno Sánchez y a la pretensión de quedarse como única oposición 'dura' al "gobierno social-comunista", que es como les gusta llamar a la coalición 'progresista' de Sánchez con Pablo Iglesias.

Uno está lejos de ser un estratega como **Iván Redondo**, claro, y me parece que, excepto algún 'guerrero' emboscado en la Comunidad de Madrid, el PP-Cs carece de un gurú que plantee batallas como lo hace el 'vicepresidente quinto' en La Moncloa. Pero se le ocurre a uno que, frente al planteamiento de 'hacer cosas', a veces demasiado apresuradas, que plantea el Ejecutivo, quizá lo más práctico, y lo mejor para los ciudadanos, sería constituirse en 'Gobierno de coalición de centro derecha en la sombra'. Y sugerir aún más cosas, poniendo en un brete al Gobierno invitándole a consensuarlas. Porque hay

mucho pendiente por hacer y ni sería justo ni conviene, me parece, dejar que sea el Ejecutivo quien haga las cosas de Estado solo. Queda, sospecho, mucha Legislatura por delante, y estar en la oposición permanente a quien más desgasta es a la propia oposición.

El 'no a todo, que me opongo' renta poco y me parece que ni los deslices y trolas de Abalos, ni las visitas --perfectamente normales, me temo-- a **Torra**, ni **Guaidó**, ni la insoportable levedad de algunos miembros del Ejecutivo, ni el escaso valor de la palabra presidencial confrontada con las hemerotecas, sirven ya de mucho. Ni el predicar el retorno a la senda del 155 en Cataluña es percibido, creo, como una solución efectiva por parte del ciudadano medio, y a mis meras consultas con mucha gente con la que trato en conferencias y seminarios, y a no pruebas más científicas, debo atenerme.

Casado y Arrimadas son figuras atractivas, que se han deshe-

cho de su pasado. Y su pasado son ya libros de memorias: el de **Rajoy** y el que, en dos o tres semanas, presentará el ya olvidado **Albert Rivera**. Pero estar plantado de cara al futuro y permanecer ahí quieto, como enfurruñado con lo que hacen el inquilino de La Moncloa y sus ministros, resulta del todo insuficiente.

Renunciar a hacer una política progresista, a veces desalentando a los mejores de los partidos del centro-derecha --Alfonso Alonso, a quien dicen que algunos pretenden sustituir por Rosa Díez, cosa que no creo; o Francisco Igea, a quien Arrimadas por lo visto aborrece--, es mal asunto. Ambos partidos necesitan portavoces de otro calado distinto a los que ahora tienen. Que le pidan consejo a **Miguel Ángel Rodríguez**, que es quien está, no sé si sintonizando en modo demasiado pugnaz, organizando desde la Puerta del Sol la 'oposición de Estado', aprovechando el indudable carisma de **Isabel Díaz Ayuso**.



El alcalde de Coslada, Ángel Vivero, con el concejal de Transporte, Fernando Romero, protestando por el cierre de la estación de metro de Hospital de Henares.

## Los alcaldes madrileños exigen que se mejoren carreteras y transportes

Colmenar Viejo está harto de los problemas del Cercanías, mientras que Coslada no aguanta los continuos cierres del Metro y Fuenlabrada quiere mejorar los accesos

Marta Gómez Galán

**L**os alcaldes madrileños están cada vez más agobiados y también más hartos de los problemas de movilidad de sus vecinos tanto en el transporte público como en las carreteras. La falta de inversiones públicas están provocando cada vez más incidentes y averías en las carreteras como en los Cercanías o en el Metro y autobuses. Carreteras convertidas en tubos que se atascan como la de Colmenar donde a su paso por Tres Cantos se están construyendo miles de viviendas que aumentará la congestión de los automóviles sin ninguna salida alternativa.

El alcalde de Fuenlabrada, **Javier Ayala**, se reunió con el consejero madrileño de Transportes, Movilidad e Infraestructuras, **Ángel Garrido**, para reclamarle soluciones a las reivindicaciones que desde hace años lleva planteando el Ayuntamiento sobre los accesos a la M-506, que discurre entre Móstoles y Fuenlabrada paralela a la M-50. El ayuntamiento pide que se ejecute el nudo de acceso al barrio de El Vivero, entre la calle Oasis y la calle Medicina, así como la construcción de un paso peatonal elevado para facilitar el acceso de los



El alcalde de Fuenlabrada, Javier Ayala, con el consejero de Transportes de la Comunidad de Madrid, Angel Garrido.

vecinos y así descongestionar los accesos a la Universidad Rey Juan Carlos y al Hospital de Fuenlabrada.

Otro barrio de Fuenlabrada con problemas de acceso es el de Miraflores, encajonado entre la M-506 y la R-5, que tiene un único punto de acceso a través de un puente en el que confluye con uno de los principales accesos a Móstoles.

Fuenlabrada también ha pedido la apertura de la estación de Metrosur de El Vivero, que daría servicio a las más de 20.000 personas que viven en el barrio, así como la construcción de aparcamientos disuasorios en las estaciones de Cercanías.

Más enfadado está el alcalde de Coslada, **Angel Viveros**, al que le han cerrado con nocturnidad y alevosía la estación de metro del Hospital de Henares, en la línea 7B, una infraestructura que como la Línea 12 de Metro sur, ha necesitado

continuos arreglos valorados en muchos millones de euros, a pesar de que se trata de infraestructuras nuevas.

Viveros ha pedido la comparecencia urgente de la presidenta de la Comunidad de Madrid, **Isabel Díaz Ayuso** para que dé explicaciones por lo que considera "un asunto de extrema gravedad sobre el que queremos conocer la verdad de los hechos y saber si es segura la Línea de Metro 7b y si los usuarios han corrido riesgo".

El alcalde de Coslada calificó de despilfarro al que ha llevado esta línea de Metro por un capricho electoral de **Esperanza Aguirre**, a lo que se une una patente falta de seguridad que puede afectar a los viajeros y que ha obligado, a su entender, a tener que cerrar este tramo de la línea de la noche a la mañana.

El alcalde de Colmenar Viejo, **Jorge García**, considera la situación del Cercanías como

insostenible: "tenemos un tapón cada jornada ocasionado por las obras sobre la M-40 y, la única alternativa de movilidad que no pasa por la M-607 y el Cercanías, lejos de mejorar sigue encadenando incidencias cada jornada. Necesitamos medidas para resolver esta situación y no podemos esperar más. Espero que esta vez, la tercera que lo solicito, el ministro **Ábalos** sí pueda recibirme".

También en el norte de la región, Soto del Real y Algete han pedido insistentemente la prolongación del cercanías hasta sus municipios. En el sur, las reclamaciones provienen no solo por los cortes que se producen cada año en la línea 12 de Metro Sur, sino para que este transporte público tenga más accesos directos a Madrid y entre las grandes ciudades del sur, acortando los trayectos propios de una línea de circunvalación, como es ahora.



La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz-Ayuso, con el director general de TeleMadrid, José Pablo López

## Ayuso pone en su diana al director de TeleMadrid que nombró Cifuentes

La presidenta regional lleva meses tratando de lograr la dimisión de José Pablo López, procedente de la cadena de la Iglesia Católica

**Bernardo Camarero**

**L**o ha dicho ella misma en una entrevista soy "la única presidenta autonómica y del Gobierno de España que tiene una televisión que le es crítica", poniendo de manifiesto claramente su intención de echar al director general de TeleMadrid, **José Pablo López**, nombrado en la época de **Cristina Cifuentes** con el apoyo del PP, Ciudadanos y PSOE y que tiene por lema que él no trabaja para el Gobierno de turno sino para la Administración Pública. Legalmente Ayuso no puede destituir al director de TeleMadrid que cumple su mandato

en 2023, pero ya ha amenazado con reducir su presupuesto para ahogar económicamente a la cadena.

La guerra entre Ayuso y José Pablo López viene prácticamente desde el mismo momento en que la presidenta entró en la Puerta del Sol en agosto de 2019. En septiembre, la periodista **Berta Collado**, presentadora de "Se acabó lo que se daba" hacia en directo una broma dirigida a la presidenta regional diciendo "Esperamos que paséis un rato muy divertido y sobre todo, esperamos también que le guste a quien



Cifuentes presidió la toma de posesión de José Pablo López junto a los representantes de todos los partidos de la Asamblea de Madrid.

le tiene que gustar y no acabemos todos en Madrileños por el Mundo (...) Desde aquí, un beso Isabel, presidenta de la Comunidad de Madrid. Esperamos verte pronto y que nos visites. Ya sabes que esta es tu casa, literalmente”, cosa que aprovechó el principal asesor de Ayuso, **Miguel Ángel Rodríguez** para tuitear: “Esta señora tiene contrato fraudulento en Telemadrid como muchos otros. Para esto la pagan. Vaya gentuza (,,,) lo mismo que el director general y el de Informativos de esta cadena están implicados” y terminaba : “Forman parte de una trama de contratos irregulares que arrancó cuando presidía el tráfuga **Garrido**. Se les ponen difíciles las cosas. A los tres”.

Se refería MAR al actual consejero de Transportes de la Comunidad de Madrid, Ángel Garrido, que sucedió interinamente a Cifuentes cuando ésta

dimitió en la primavera de 2018 y que se pasó a Ciudadanos en las elecciones de mayo de 2019. José Pablo López había sido elegido en 2017 por acuerdo conjunto de todos los partidos de la Asamblea de Madrid y procedía de TV13, el canal de la Iglesia Católica, donde ejercía como director general. Antes había sido alto cargo de La Sexta.

En octubre el programa del corazón "Aquí hay madroño" emitió un vídeo de la infanta **Elena de Borbón** aludiendo a la afición de la Infanta Elena al punto de cruz junto a una voz en off que acompañaba a las imágenes y que llegó a señalar que “de ahí a bordar las iniciales de Victoria Federica en sus braguitas hay una línea muy delgada”. Ayuso reaccionó con una carta al director general pidiéndole respeto a la Monarquía.

El enfrentamiento de Ayuso con el director de TeleMadrid

se ha ido envenenando hasta el extremo de que el Gobierno de Sol utilizó la petición de un periódico digital que acusaba a José Pablo López de ocultar su declaración de bienes para iniciar una caza de brujas en la televisión pública

A partir de ese momento, la batalla se ha trasladado a la Asamblea de Madrid después de que el PSOE pidiera la comparecencia de José Pablo López que volvió a explicar que presentó su declaración tras su nombramiento pero que la Abogacía concluyó que no estaba sometido a esa obligación, y que ahora, a raíz de una petición de información al Portal de Transparencia de la Comunidad de Madrid por parte de un diario, "interpreta lo contrario", y ha apostillado que es una "coincidencia" sospechosa que podría indicar que Ayuso esté utilizando a los funcionarios públicos contra su persona



Miguel Ángel Rodríguez, principal asesor de la presidenta regional, inició los ataques contra el director general de TeleMadrid.

La portavoz del PP en la comisión parlamentaria de Telemadrid, Almudena Negro, pidió la dimisión del director de la radiotelevisión pública por "no ser leal con el Gobierno para el que trabaja" y de haber "perdido no sólo la razón sino la dignidad que se le supone a un alto cargo de la Comunidad de Madrid".

Al mismo tiempo, fuentes del Gobierno regional lanzaron el rumor de que la Abogacía General de la Comunidad de Madrid estaba estudiando querrellarse contra el director general de Telemadrid, José Pablo López, por sus declaraciones en la comisión parlamentaria del ente público de la Asamblea, de que estaba siendo utilizada por Ayuso, cosa que ha desmentido el vicepresidente de la Comunidad, **Ignacio Aguado**, de Ciudadanos, que además ha defendido a José Pablo López afirmando que TeleMadrid va bien.

Telemadrid logró en 2019,

el año de su 30 aniversario, su mejor dato de audiencia desde 2012, con un 5,2% de cuota de pantalla, seis décimas más que el año anterior, y la web de Telemadrid fue el canal autonómico más visto en internet, con su dato más alto en septiembre, mes en el que superó los tres millones de usuarios únicos.

Durante el mandato de **Esperanza Aguirre e Ignacio González**, TeleMadrid fue desmantelada en gran parte produciéndose centenares de despidos. Ayuso acusa también al director general de Telemadrid de estar retrasando apostando las elecciones sindicales que no se celebran desde 2011 y que dieron la victoria a UGT y Comisiones Obreras.

Para Cs, socios de gobierno de Ayuso, el director de Telemadrid está en "el centro de la diana": "Hay intereses e interesados en instaurar caos", dijo **Ricardo Megías**, portavoz del partido en la comisión de Telemadrid.

El asesor de Ayuso, Miguel Ángel Rodríguez acusó al director general de TeleMadrid y sus principales colaboradores de formar "parte de una trama de contratos irregulares que arrancó cuando presidía el tráfuga Garrido".

# **SU CASA**

**ES COMO USTED Y AHORA  
SU HIPOTECA TAMBIÉN**



**En Ibercaja somos especialistas en financiación de vivienda, ofreciéndole la hipoteca que mejor se adapta a sus necesidades y ayudándole en el proceso de compra.**



Annegret Kramp-Karrenbauer, la sucesora elegida por Angela Merkel, ha dimitido.

## Angela Merkel no se puede ir

La dimisión de su sucesora Annegret Kramp-Karrenbauer tras la elección de un liberal en Turingia con los votos de la extrema derecha, le obliga a seguir

María Piedrahita

**A**ngela Merkel no se puede ir, han fracasado todos sus planes de retirarse de la política dejando una heredera, **Annegret Kramp-Karrenbauer**, al frente de la Unión Demócrata Cristiana (CDU), tras haber estado quince años ininterrumpidos al frente del Gobierno alemán. AKK, como la denomina la prensa alemana, dimitió por sorpresa cuando Merkel estaba de viaje en Africa del Sur y después de que los dirigentes locales del partido en Turingia desobedecieran sus órdenes de no aliarse con la extrema derecha para sacar adelante a un presidente

liberal.

En las últimas elecciones parlamentarias, celebradas el 24 de septiembre de 2017, la coalición CDU-CSU sacó el 32,9% de los votos y 246 escaños, perdiendo 65, en un Parlamento formada por 709 diputados t; y que aumenta o disminuye en función de los resultados electorales para beneficiar al partido ganador. Los socialdemócratas de Martín Schulz solo sacaron el 20,5% perdiendo 40 escaños y quedándose en 153.

Los grandes ganadores en 2017 fueron la extrema derecha Alternativa para Alema-



El liberal Thomas Kemmerich se convirtió el presidente de Turingia con tal solo 5 diputados y gracias al voto de la extrema derecha.

nia (AfD) que irrumpió con el 12,6% de las papeletas y consiguiendo así entrar en el parlamento con 94 diputados, así como los liberales de FDP (Partido Democático Libre) que con el 10,7% llegó a los 80 escaños, mientras que la izquierda Die Linke de **Sahra Wagenknecht** y **Dietmar Bartsch** subía 5 escaños, llegando a los 69 con el 9,2% de los votos. Melker tuvo que escoger entre repetir su alianza con los socialdemócratas o con los liberales y la izquierda, el llamado arco iris mucho más complicado. Tras varios meses de negociaciones llegó a un acuerdo de gobierno con Schulz.

Angela Merkel, que cumplirá 66 años en mayo, cumple su cuarto mandato en 2021 y había elegido ya su sucesora, pero ahora tendrá que volver a empezar a diseñar su retirada. La renuncia de Annegret

Kramp-Karrenbauer se produce después de que en Turingia saliera elegido en el Parlamento regional el candidato liberal con los votos de la ultraderecha y también de la CDU de Turingia cuyos diputados votaron en contra de las directrices del partido en Berlín.

Al final el liberal elegido, **Thomas Kemmerich** dimitió y habrá que volver a repetir la elección que se presenta muy difícil porque o bien se hace la investidura con los votos de la extrema derecha o por el contrario se pacta con la izquierda de Die Linke.

Ambos partidos fueron los ganadores de las elecciones de 17 de octubre de 2019, Die Linke consiguió el 31% de los votos y 29 escaños, mientras que AfD quedó en segundo lugar con el 23,4% de las papeletas y 22 escaños, por delante de la CDU (21,7%)

con 21 diputados regionales, el SPD (8,2%) con 8 escaños, la Alianza 90-Los Verdes (5,2%, 5 escaños) y los liberales del FDP con 5 escaños (5%). Para elegir al presidente del gobierno regional hacen falta 46 escaños.

Tras las elecciones estatales de 2014, el candidato de Die Linke, **Bodo Ramelow**, consiguió salir elegido por primer vez en la historia del país como ministro presidente con los diputados del SPD y los Verdes, pero la pérdida de cuatro escaños de los socialdemócratas y el que se dejaron los verdes ha hecho imposible repetir la operación tras las últimas elecciones. Tampoco es posible una alianza CDU-SPD y los Verdes que solo suman 33 diputados. La única posibilidad es una suma de Die Linke y CDU, cosa a la que AKK había vetado también.



Mary Lou McDonald, la líder del Sinn Féin en Irlanda, junto a Martin McGuinness, Michelle O'Neill y Gerry Adams.

## El Sinn Féin da la sorpresa en Irlanda

Su lideresa Mary Lou McDonald ha obtenido un sonoro triunfo rompiendo el bipartidismo de sus principales rivales el Fianna Fáil y el Fine Gael

María Piedrahita

**L**a candidata del Sinn Féin (Nosotros mismos), **Mary Lou McDonald**, ha obtenido un sonoro triunfo en las elecciones irlandesas consiguiendo el 24,5% de los votos y 37 escaños, frente a sus principales rivales, **Micheál Martin** de Fianna Fáil (Guerreros del Destino), que se llevó el 22,2% de las papeletas y 37 escaños (ha perdido 6), y el ex presidente del gobierno **Leo Varadkar**, de Fine Gael (Tribu de los Irlandeses), que ha obtenido el 20,9% de las papeletas lo que le han dado 35 escaños, perdiendo seis.

Mary Lou McDonald, que

procedía del Fianna Fáil, sustituyó hace dos años al histórico dirigente de Sinn Féin, **Gerry Adams** y su victoria es una consecuencia del hartazgo de los ciudadanos hacia el bipartidismo que han liderado desde siempre el Parlamento estatal, justo también en el momento en que el Reino Unido se separa de la Unión Europea, lo que va a suponer grandes cambios en el sistema aduanero y en el intercambio comercial entre las dos Irlandas, la británica del norte, y la independiente del sur.

En cuarto lugar ha quedado el Partido Verde, que lidera **Eamon Ryan**, con el 7,1% de



El ex primer ministro irlandés, Leo Varadkar con Michel Barnier, jefe de negociaciones de la Comisión Europea con el Reino Unido sobre el brexit.

los votos y 12 escaños (sube 9), seguido por el Partido Laborista de **Brendan Howlin** (4,4% de los votos y 6 escaños), los Socialdemócratas de **Catherine Murphy** (2,9% y 5 asientos), Aontú (2,6%, 1 diputado) e Independents 4 Change (0,4% y 1 escaños). Estos hacen 140 diputados a los que hay que sumar los 19 independientes y el presidente de la Cámara que no vota. En total 160 escaños por lo que hacen falta 80 para obtener la investidura.

Ahora viene lo difícil formar un gobierno con este puzzle. Lo normal sería, visto desde fuera, una alianza de Sinn Féin con Fiana Fáil, que sumarían 74 escaños a solo 6 de lograr la mayoría absoluta, que podrían proceder de Los Verdes (12) o de los laboristas (6) e incluso de los socialdemócratas (5), sin olvidar a los 19 independientes, algunos de los cuales podrían

unirse a la causa.

Sin embargo, el candidato de Fiana Fáil, Micheál Martin, se había comprometido en la campaña a no pactar ni con el Fine Gael ni con el Sinn Féin, lo que podría obligar a estos últimos a intentar un gobierno sumando a los independientes y a todos los demás partidos, lo que sumaría 81 escaños justo algo muy difícil e intrincado sobretodo por la dificultad de contar con los independientes.

Nada más conocerse los resultados electorales algunos dirigentes del Fianna Fáil han comenzado a moverse, como el veterano **John McGuinness** que ha reconocido claramente que "el mensaje de nuestro electorado ha sido bastante claro. Nos han dicho que debemos hablar con todos los demás partidos, e incluso con los candidatos independientes, para intentar formar un Gobierno. Y yo res-

paldo que hablemos con el Sinn Féin, con el Fine Gael y con los demás", ha dicho.

En el campo contrario, los dos partidos tradicionales que han venido mandando en Irlanda podrían volver a unirse sumando 72 escaños y les bastaría sumar ocho más para conseguir la investidura de su candidato, cosa que no parece muy difícil, de hecho en los últimos cuatro años ha gobernado el derechista Fine Gael con el apoyo de los independientes y el visto bueno del centrista Fiana Fáil.

El Sinn Féin hasta ahora era minoritario en la Irlanda del Sur, mientras que en el Ulster mantiene 27 diputados, cuatro ministerios, un eurodiputado y 7 diputados en la Cámara de los Comunes británica aunque éstos no toman posesión de sus escaños porque para hacerlo deberían jurar lealtad a la reina Isabel II,



**Banca  
socialmente  
responsable**